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К новым успехам
партийной пропаганды

14 ноября 1938 года опуб
ликовано было постановление 
ЦК БКП(б) о постановке пар
тийной пропаганды в связи с 
выпуском «Краткого курса ис
тории ВКП(б)». Опубликова
ние «Краткого курса исто- 
рви ВКЩб)» само по себе бы
ло крупнейшим событием в 
идейной жизни большевист
ской партии. Постановление 
ЦК ВКП(б) явилось поворот
ный пунктом правильной по
становки изучения истории 
партии, овладения великим 
учениеи марксизма-ленинизма, 
в поднятии идейного уровня 
миллионов трудящихся СССР, 
идейного вооружения больше
вистских кадров. Постанов
ление ЦК ВКП(б) указало на 
важнейшие недостатки в по
становке партийной пропаган
ды, 5  то же самое время это 
постановление явилось развер
нутой программой перестройки 
всей пропагандистской рабо
ты, всей работы на идеоло
гическом фронте. Можно ска
зать, что постановление это 
вселило в миллионы людей 
уверенность, что они сани 
самостоятельным изучением 
могут овладеть основами тео
рии марксизма-ленинизма, так 
же как овладевают другими 
науками.

Если до этого постановле
ния основным методом пропа
ганды была устная пропаган
да черев кружки, то после 
этого постановления главный 
и основным способом изуче
ния марксизма-ленинизма, изу
чения истории партии яви
лось самостоятельное чте
ние. Партия большевиков вы
полнила громадную работу. 
Для того, чтобы дать возмож
ность кадрам самостоятельно 
изучать историю и учение 
большевизма «Краткий курс 
истории ВКЩб) 2 опубликован 
был на 41 языке, тира
жей более 15 миллионов. Но
вое, одиннадцатое издание «Во
просов ленинизма» товарища 
Сталина—тиражей в 4 мил
лиона. Огромными тиражами 
издаются сочинения Маркса, 
Энгельса, Ленина, Сталина. 
Например, больше 40 произ
ведений классиков марксизма 
издано тиражом не менее 2 0 0  

—300 тысяч каждое. Такими 
тиражами изданы важнейшие 
работы Плеханова.

Задача, которую ставила 
себе партия создавая «Крат
кий курс истории ВКП(б)»,— 
ликвидировать теоретическую 
и политическую отсталость на
ших кадров,—эта задача ча
стью выполнена уже в тече
ние первого года со дня по
становления ЦК. Значительно 
выросла роль печатной про
паганды. Постановление ЦК 
ВКП(б) указывало на необхо
димость «ликвидировать недо- 
еденку значения печати, как

важнейшего орудия марксизма- 
ленинизма и всесоюзной три
буны пропаганды. Поднять 
роль печати в деле пропа
ганды марксизма-ленинизма». 
Можно сказать, что в этом 
отношении сделано все, чего 
требует партия, чего требует 
значительно выросший чита
тель наших газет и журна
лов. Однако никогда еще не 
опубликовывалось в нашей 
партийной печати столько про
пагандистских статей, кон
сультаций, ответов ва вопро
сы теоретического характера, 
как в течение этого года. Це
лый ряд областных из 
дательств также выпол
нил в этом направлении 
большую работу. Например, 
издательство «Московский ра
бочий» выпустило в 1939 го
ду массовыми тиражами серию 
сборников консультаций к 
«Краткому курсу истории 
ВЕП(б)» и других брошюр в 
помощь изучающим историю 
партии и учение марксизма- 
ленинизма.

Лекции стали одним из 
важнейших методов пропаган
ды. Лекционная работа благо
даря указанию ЦК ВКП(б) при
няла невиданный размах. Лек
ции входят в быт не только 
в больших городах, лекторов 
требуют колхозы. Достаточно 
сказать, что по Московской об
ласти за январь — сентябрь 
1939 года прочитано 8500 
лекций с числом слушателей 
более 840 тысяч.

ЦК ВКЩб) уделяет исклю
чительное внимание постанов
ке лекторской работы. Создана 
при ЦК ВКЩб) лекторская 
группа. Такие лекторские груп
пы создаются при обкомах, 
крайкомах, многие горкомы и 
райкомы также создали ква
лифицированные лекторские 
группы. Летом этого года бы-' 
ло созвано совещание руково
дителей кафедр марксизма - 
ленинизма, а вслед за этим 
было созвано другое совеща
ние-лекторов по истории пар
тии, по вопросах марксизма—■ 
ленинизма. Эти два совеща
ния, подведшие итоги пропа
гандистской работы, наметили 
ряд мероприятий по дальней
шему улучшению партийной 
пропаганды

Б деле дальнейшего улуч
шения руководства партийной 
пропагандой сыграли громад
ную роль постановление ЦК 
ВКЩб) и позднее решения 
XVIII съезда. Создание в ЦК 
ВКЩб) управления пропаган
ды и агитации во главе с се
кретарем ЦК тов. Ждановым и 
создание таких же отделов при 
окружвомах, обкомах, крайко
мах и ЦК компартий союзных

Закончилась Внеочередная III 
Сессия Верховного Совета 

Украинской ССР
14 ноября в Киеве закон

чила свою работу, длив
шаяся 2 дня, Внеочередная 
III Сессия Верховного Со
вета Украинской ССР.

Сессия обсудила заявле
ние полномочной комиссии 
Народного Собрания З а 
падной Украины о приня
тии Западней Украины в 
состав Украинской С овет
ской Социалистической Р е
спублики.

С пламенной речью на 
заключительном заседании 
Сессии 'выступил депутат 
Верховного Совета УССР, 
народный артист респуб
лики товарищ  Паторжин- 
ский. Он обратился со сле
дующими словами к чле
нам полномочной комис
сии Народного Собрания 
Западной Украины.

— Дорогие единокров
ные братья наши! Счаст
ливый „ свободный народ 

| цветущ ей Советской Ук
раины горячо приветству-]

ет вас. П риветствует вас 
артист и слесарь, акаде
мик и пастух, летчик и 
учитель, седой старик и 
юный пионер. Каждый 
гражданин моей великой и 
могучей родины протяги
вает вам руку дружбы и 
говорит:

— Родные наши, ж елан
ные, заходите и занимайте 
м есто в нашем просторном 
гостеприимном советском 
доме.

— Теперь мы объедине
ны, дорогие братья, наве
ки веков!—под бурные ап 
лодисменты всех присут
с т в у ю щ и х  восклицает де
путат Паторжинский.

С речами такж е "высту
пили члены полномочной 
комиссии Народного Соб
рания Западной Украины: 
Павлик, профессор Студин
ский, М алакуш, Божик, 
композитор Барвинский, 
Ефимчук—Д ьячук, а так 

же депутаты  Верховного 
Совета УССР товарищ и; 
Пономаренко, Крамов и 
председатель Совета Н а
родных Комиссаров УССР 
товарищ  Корниец,

Товарищ Корниец по по
ручению правительства 
Советской Украины внес 
на обсуждение Сессии про
ект закона о принятии З а 
падной Украины в состав 
Украинской Советской С о
циалистической Республи
ки. Проект закона ставит
ся на голосование. Л ес 
рук поднимается вверх. 
Единогласно депутаты Вер
ховного Совета УССР, 
члены полномочной комис
сии Народного Собрания 
Западной Украины и гости 
поднимаются со своих мест 
и горячо приветствуют 
воссоединение великого 
украинского народа.

Сессией послано привет
ствие товарищ у Сталину.

(ТАСС).
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(Продолжение см.на 2 стр).

Весть об окончании работы 
Внеочередной III Сессии Вер
ховного Совета УССР с быстро
той молнии облетела цветущую 
столицу Советской Украины. 
На улицах начал собираться 
народ, заиграли оркестры, 
песнь о родине поплыла над 
праздничным городом.

Тысячи трудящихся Киева 
вышли на улицы, чтобы при
нять участие в демонстрации, 
чтобы приветствовать истори
ческие решения Сессии.

3 часа. На широком прос
пекте Крещатика выстроились 
войска, готовые к параду.

На правительственной три
буне товарищи: Хрущев, Кор- 
нжеп, Бурмистенко, Коротчен- 

-ко, Гречуха и др. Рядом с ни- 
ни места занимают депутаты 
Верховного Совета УССР, чле
ны полномочной комиссии7 На
родного Собрания Западной 
Украины.

Председатель Совета Народ
ных Комиссаров УССР това
рищ Корниец обращается с 
краткой речью к трудящимся 
Советской Украины, поздрав
ляя их с историческим воссо
единением великого украин
ского народа в едином Укра
инском государстве.

Начинается парад. Стройны
ми рядами проходят мимо

трибуны батальон командного 
| состава, идут курсанты воен
н ы х  училищ. Со стороны Дне- 
! пра, на фоне голубого неба, 
плывут в четком строе быст
рокрылые истребители.

Как бы дополняя железный 
марш, наземных войск, 150 са
молетов пролетело над празд
ничным, ликующим Киевом.

Проходят отважные парашю
тисты, за ними краснофлотцы 
Днепровской флотилии. Тяжело 
громыхая гусеницами, вышли 
на Крещатик танки.

Парад войск окончен. Оза
ренные мощным прожектором, 
на Крещатик вышли демонст
ранты. Они несут множестве 
портретов Великого Сталина, 
его боевых соратников, тран
спаранты, на которых горят 
слова приветствий единокров
ным братьям—трудящимся За
падной Украины и Западной 
Белоруссн.БесконбЧнын пото
ком идут колонны трудящихся.

В демонстрации приняло 
участие 500 тысяч человек.

(ТАСС).

Закончилась Внеочередная III 
Сессия Верховного Совета 

Белорусской ССР
14 ноября в М инске за 

кончила свою работу Вне
очередная III Сессия Вер
ховного Совета Белорус
ской ССР. С большой ре
чью на заключительном за
седании Сессии выступил 
председатель Совнаркома 
БССР депутат Киселев.

Гром аплодисментов раз
дается в зале когда т. Ки
селев говорит о том, что 
теперь Белорусская С овет
ская Социалистическая Рес
публика по занимаемой

территории значительно 
больш е, чем такие государ
ства, как Дания, Бельгия, 
Ш вейцария,Голландия вм е
сте взятые. Население 
БССР увеличилось от 6  до 
1 1  миллионов человек.

Под восторженные ова
ции всего зала Сессия еди
ногласно утвердила закон 
„О принятии Западной Б е
лоруссии в состав Б елорус
ской Советской Социали
стической Республики".

(ТАСС).
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Регистрация кандидатов в депутаты 
в Остяко-Вогульский Окружной Совет 

депутатов трудящихся

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
ОКРУЖНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ОСТЯКО-ВОГУЛЬСКОГО ИЗБИРАТЕЛЬНОГО 
ОКРУГА № 43 О РЕГИСТРАЦИИ КАНДИДАТА 

В ДЕПУТАТЫ ОСТЯКО-ВОГУЛЬСКОГО 
ОКРУЖНОГО СОВЕТА

ИСПОЛНЯЮЩЕГО ОБЯЗАННОСТИ СЕКРЕТАРЯ РК ВКП(б)

ПЕТРА МАКАРОВИЧА ВОЛКОВА
Рассмотрев поступившие 

в окружную избирательную; 
комиссию документы о выд
вижении кандидатов в де
путаты Остяко-Вогульского 
окружного Совета депута
тов трудящихся, окружная 
избирательная комиссия 
М» 43, установив полное 
еоответствие представлен
ных документов со статья 
ми 78, 79, 80, 81 и 83 По
ложения о выборах в крае
вые, областные, окружные, 
районные, городские, сель 
ские и поселковые Советы 
депутатов трудящихся 
РСФСР», постановила:

На основании статьи 83 
«Положения о выборах в 
краевые, областные, окруж
ные, районные, городские, 
сельские и поселковые Со 
веты депутатов трудящих 
ся РСФСР зарегистрировать 
для баллотировки в депу 
таты  Остяко - Вогульского 
окружного Совета депута 
тов трудящихся по Остяко 
Вогульскому избирательно 
му округу № 43, выставлен 
кую общими собраниями 

рабочих и служащих типог 
рафии и редакции окружной

газеты Остяко Вогульская 
поавдн» и коллектива ок
ружной конторы связи, 
кандидатуру в депутаты 
Остяко Вогульского окруж
ного Совета депутатов тру
дящихся тов. Петра Мака
ровича Волкова, 1903 года 
рождения, члена ВКП(б), 
исполняющего обязанности 
первого секретаря Остяко- 
Вогульского окружкома 
ВКЩб).

На основании статьи 88 
«Положения о выборах в 
краевые, областные, окруж
ные, районные, городские, 
сельские и поселковые Со
веты депутатов трудящих
ся РСФСР» включить кан
дидатуру тов. Волкова Пет
ра Макароцича в избира
тельный бюллетень по Ос- 
тяко-Вогульскому избира
тельному округу № 43.

В соответствии статьи 
87 «Положения о выборах в 
краевые, областные, окруж 
ные, районные, городские, 
сельские и поселковые Со 
веты депутатов трудящих
ся РСФСР» постановление 
опубликовать для всеобщего 
сведения.

Петр Макарович Волков
(Биографическая справка)

Товарищ П. М. Волков 
родился в 1903 году в 
семье крестьянина бедняка 
в деревне Речки, В олков
ского сельсовета, Ирбит- 
ского района, Свердлов
ской области. Не имея 
средств получить среднее 
образование, 15 летним под
ростком тов. Волков идет 
работать в гор. Ирбит чер
норабочим на винокурен
ный завод. В 1919 году он 
поступает учеником на т е 
леграф , где приобретает 
профессию телеграфиста.

В 1922 году 19 летним 
юношей т. Волков вступа
ет  в ряды Л енинского ком
сомола. В этом же году 
Ирбитский уком ВЛКСМ 
берет его на комсомоль
скую работу—управделами 
укома. В 1924 году т. Вол
ков работает секретарем 
Еланского райкома ВЛКСМ, 
затем его отзываю т рабо
тать  инструктором Ирбит- 
ского окэужкома ВЛКСМ.

В марте 1925 года 
Ирбитская городская парт

организация принимает то 
варища Волкова из канди
датов в члены ВКП(б). По
сле этого он переходит 
на работу в Троицкий 
окружном ВКП(б). Вна
чале он работает управ
делами, затем заведующим 
сектора агитационно-мас
совых кампаний, где рабо
тает до 1930 года. В 1931 
году т. Волков работает 
ответственным секретарем  
Тюменского горсовета, а с 
1932 по 1934 год замести
телем председателя горсо 
вета.

П осле этого т. Волков 
некоторое время заведует 
зерновым сектором облзу 
Обско-Иртыш ской области, 
затем  командируется на 
годичные курсы марксизма- 
ленинизма. Д о  окончания 
курсов его отзываю т с уче
бы и направляют на работу 
в оргбюро ЦК ВЛКСМ по 
Омской области в качест
ве зав. отделом крестьян-’ 
ской молодежи.

С августа 1937 г«д* 
тов. Волков работает на
чальником сектора кадров 
треста „Обьлес" и парт
оргом, Во время выборов 
в Верховный С овет РСФСР 
был председателем уч аст
ковой избирательной ко
миссии в г. Омске. С июля 
1938 года он работает в 
аппарате Омского горкома 
ВКП(б). В октябре 1938 г»- 
да обком ВКП(б) команди
рует т. Волкова на п ар
тийную работу в Остяко- 
Вогульский округ, где его 
избирают исполняющим 
обязанности первого с е к 
ретаря окружкома ВКП(б). 
На последней областной 
партконференции тов. В ол
ков избран членом плену
ма Омского обкома п а р 
тии.

За время пребывания в 
рядах партии и комсомола 
тов. Волков показал себя 
на практической работе 
достойным сыном совет
ского народа, борющимся 
за дело Ленина—Сталина.

Председатель Окружной избирательной комиссии А. Зайцев.

Заместитель председателя А. Мокрое.

Секретарь Г. Банковский.

Члены комиссии: Ю. Лепчинская, У. Картина,

К. Васильева, Е. Чуйко.

КАНДИДАТЫ 
В ДЕПУТАТЫ 

САМАРОВСКОГО 
РАЙИСПОЛКОМА

Рабочие и служащ ие Са 
маровского лесозавода еди 
нодуш но выдвинули кан 
дидатом в депутаты  рай 
онного Совета Кузьму Афо- 
насьевича Старкова, рабо 
таю щ его сейчас на руко
водящ ей советской работе.

14 ноября с большой ак
тивностью прошло собра 
ние коллектива работников 
Самаровской милиции, на 
котором единогласно был 
выдвинут кандидатом в д е 
путаты районного Совета 
депутатов трудящ ихся н а 
чальник Самаровского о т 
деления НКВД товарищ  
Подковка Константин Ми
хайлович.

НА СОБРАНИИ РАБОТНИКОВ ЛЕСА
13 ноября, когда рабо

чие, служащие и инженер
но-технические работники 
О стяко-Вогульского лес 
промхоза и леспродторга, 
в количестве 72 человек, 
собрались на предвыбор
ное собрание, первым об 
ратился к президиуму и 
попросил разрешения гово
рить старейший работник 
лесной промышленности 
Парфирий Павлович Агеев.

— Когда наш коллектив, 
— сказал т. Агеев, — ре
ш ает важнейший вопрос 
о выдвижении кандидата 
в депутаты окружного Со
вета, я хочу внести на ва
ше рассмотрение мое пред
лож ение.

З а  продолжительный п е
риод работы на Севере я 
изучил много людей. Из

тех, кого я знаю, особого 
внимания заслуживает м о
лодой советский работник, 
воспитанник больш евист
ской партии М ихей Я ков
левич Савин. Я рекомен
дую выдвинуть товари
ща Савина кандидатом в 
депутаты окружного С ове
та депутатов трудящихся 
от избирательного округа 
№ 44.

П редлож ение Парфирня 
Павловича Агеева горячо 
поддержали тт . Тонкова, 
Тесаков, Сарманов, Андро
нов и другие.

Собрание единогласио 
выдвинуло товарища С ави
на кандидатом в депутаты  
О стяко Вогульскогоокруж - 
ного Совета депутатов т р у 
дящихся.

П. Солдатав.

К новым успехам 
партийной пропаганды

(Окончание. Начало см. на 1 стр.)

реепублнк во главе с секрета- 
рямк этих органов свидетель
ствует о серьезном значении, 
навое придает ЦК ВКЩб) де 
ду партийной пропаганды. Об 
этом также свидетельствует 
организация В исшей партий
ной школы, начинающей на- 
днях свою работу.

Бак очень интересный по
чин, следует отметить прове
дение в ряде организаций ут
ренних курсов для работни
ков аппарата.

На этой работе вырастают 
сотни пропагандистов, проис
ходит отбор лучших пропаган
дистов в качестве постоянных, 
штатных лекторов. Лучшие 
большевики должэы пойти на 
ату работу, они должны знать,

что основоположники комму
низма развернули свои моло 
дые силы именно в качестве 
пропагандистов. Пропагандист 
должен помнить,что он выпол 
няет почетнейшуюобязанность, 
что он воспитывает, подни
мает наболев высокую ступень 
новые сотни тысяЧ строителей 
коммунизма. Пропагандист, 
как и его слушатель, должны 
помнить, что никогда еще не 
было таких благоприятных 
условий для учебы, как в на 
ши дни. В их услугам луч 
шие библиотеки, в их углу 
гам 5 тысяч городских и рай
онных парткабинетов, в том 
числе 250 парткабинетов при 
крупнейших промышленных 
предприятиях. В этих партва 
бяяетах они получают помощь

в самостоятельной работе с 
книгой, в составлении кон
спекта, слушают гвалвфвци 
рованные лекции. Так, напри
мер, парткабинет Ворошилов
ского горкома ВКЩб), Орджо- 
никидзевского края, за 8  ме
сяцев организовал в лектории 
парткабинета 253 лекции и 
1158 индивидуальных кон
сультаций.

Вся эта огромная перест 
ройка партийной пропаганды 
имела серьезное значение для 
идейного воспитания комсомо
ла. Принятые ЦК ВДКС1 ре
шения, идущие в направлении, 
указанном ЦК ВКП(о), помо
гали и комсомолу улучшить 
пропаганду марксизма-лени 
низма и изучение истории 
ВКЩб).

Перестройка пропаганды при
вела к тому, что значитель 
ные кадры советской интел
лигенции, в том числе беспар 
тяйные, серьезно принялись 
за учебу. Им привит был вкус 
к теории. Вечерние коммуни

стические университеты в 
Москве, Ленинграде, Одессе и 
других городах посещаются 
огромным числом слушателей 
—инженеров, врачей, литера 
торов, агрономов, служащих. 
«Университет выходного дня» 
в Москве бывает обычно пере
полнен. Все эти и другие фор 
мы пропаганды направлены 
к одной ц е л  — дать возмож 
ность всем трудящимся овла 
деть необходимыми знаниями 
истории ВЕП(б), учением марк
сизма-ленинизма.

Следует отметить глубочай 
ший интерес к международ
ным вопросам со стороны 
миллионов трудящихся, и над»' 
приветствовать факт органи 
за ции в ряде обкомов семина
ров по международным вопро
сам.

Необходимо уделить особен
но серьезное внимание улуч 
шению работы кружков. Чт
ло их сократилось очень зна
чительно, ж в массе своей 
кружки работают лучше, чем

раньше: они лучше, боле©
( днородно организовавн, луч
ше снабжены литературой, луч
ше поставлена консультация. 
Но в отдельных организациях, 
несомненно, весьма слабо ру
ководят кружками. Партийная 
рганизация часто н© уделяет 

работе с кружками достаточно
го внимания, вследствие чего 
кружки иногда распадаются, 
не получая во время поддержки.

Огромное значение для пра
вильной постановки пропаган
ды имеет проверка, контроль 
над работой лекторов, проп- 
семинаров, парткабинетов. 
К с< яшенаю, далеко на. всо 
руководители партийных орга
низаций придают этому делу 
проверки достаточно важно© 
значение. Целый ряд сущест
венных недостатков указан в 
постановлении ЦК ВКЩб) ог 
16 августа 1939 г. о повта- 
новке пропаганды марксизма- 
тенинизма в Белорусской СС?, 
Орловской и Курской областях.
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Коллективу рабочих и служащих 
типографии и редакции газеты 
„Остяко-Вогульская правда"

Благодарю  вас за ока
занное мне доверие—вы д
вижение моей кандидату
ры кандидатом в депута 
ты  областного Совета д е 
путатов трудящ ихся.

Даю согласие баллоти
роваться по избирательно
му округу № 80 по выбо
рам  в областной Совет д е 

путатов трудящ ихся. В 
дальнейш ей своей практи
ческой работе отдам  все 
силы и знания на неуклон
ное проведение в жизнь 
генеральной линии нашей 
партии Ленина—Сталина и 
оправдаю оказанное вами 
мне доверие.

М. Савин.

Коллективу рабочих и служащих 
типографии и редакции газеты 

Остяко-Вогульская правда"
Благодарю коллектив ра* го окружного С овета по

бочих и служащих типогра 
фии и редакции газеты  
„О стяко Вогульская прав
да" за оказанное мне до 
зерие — выдвижение меня 
кандидатом в депутаты 
окруж ного Совета д еп у та 
тов трудящ ихся.

Даю согласие баллотиро
ваться при выборах в д е 
путаты О стяко Вогульско-

избирательному округу по 
выборам в окружной Со
вет.

Заявляю , что ваше дове 
рие я оправдаю, проводя в 
жизнь решения нашей пар
тии Ленина— Сталина,наше
го советского правитель
ства. Обещаю быть таким 
депутатом ,каким  учит нас 
быть Великий Сталин.

П. Волков.

Прирезка колхозам 
8547 га

В облзо подведены и то
ги результатов обмера при
усадебных земель едино 
личвиков и колхозников. 
Всего по области прире
зано к земельным фондам 
колхозов 8547 гектаров 
излишков приусадебных 
земель.

Во время обмера выяв
лено много тунеядцев, ко
торые только числились 
колхозниками, а в дейст
вительности занимались ис
ключительно своим лич
ным хозяйством. Например, 
в колхозе им. Чапаева, 
Крутинского района, Фе 
доров имел 3 приусадеб 
ных участка. Он держал 
3 коров, 30 овец, 2 сви
ней, много домашней пти
цы. Федоров, его жена и 
отец в колхозе не рабо
тали. Здесь же числился 
колхозником другой т у 
неядец Григорий Балти 
нов, имея приусадебный 
участок вчетверо больше 
нормы, трех  коров, трех 
нетелей, 15 овец, двух сви
ней. Он выработал в кол
хозе всего 27 трудодней.

(ОмТАСС).

ЗА  НОВЫЙ 
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ 

П О Д Ъ Е М
В прошлом году Самаровский 

консервный комбинат имел со
вершенно неудовлетворитель
ные хозяйственные и финан
совые показатели. Выполнение 
плана по выпуску валовой 
продукции выражалось тогда 
всего в 78, 4 процента. Был 
допущен перерасход фонда за
работной платы и перерасход 
сметы общезаводских расходов 
на 324 тысячи рублей.

Анализ хозяйственной и фи
нансовой деятельности консерв
ного комбината за 9 месяцев 
1939 года дает совершенно1 1 / 1 / 1 /  Д V ДАЛ *  V  Ш  V» и  XI. *  | |

другие результаты. Программа Н(>сти. Федор Павлович

2 0 0  процентов, в вимбнваге 
насчитывается около 31, от 
175 до 200 процентов — 15 
человек, от 150 н до 175—24 
человек, а от 1 0 0  до 124— 
276 человек.

За последнее время в 
бинате выросли замечательные 
люди, по-большевистски борю
щиеся за высокую производи
тельность труда, такие стаха
новцы как Климова Мария Вф- 
ремовеа, Зедева Сусанна Пет
ровна, награжденные знаком 
отличника рыбной промышлеи-

Коко-

С предвыборного собрания рабочих 
и служащих Самаровского аэропорта и МРС

пишут о Березовском  райС необычайным под‘емом 
щрошло собрание рабочих 
и служащих аэропорта и 
моторно рыболовной стан
ции. М ногие на собрание 
пришли с женами—домохо 
зяйками.

После того  как т. М ак
симов, парторг аэропорта, 
откры л собрание, слово 
®зял стахановец аэропорта 
•т. М иридонов.

„Наша задача, — сказал 
т .  М иридонов,— выдвинуть 
кандидатом О стяко-Вогуль- 
Ского окружного С овета 
д еп утатов  трудящ ихся т а 
кого человека, который 
непокладая рук боролся бы 
за  наши народные интере 
сы , являясь наилучшим че 
лове ком.

Из печати известно, что 
за  последнее время много

оне, как наилучшем в на
шем округе. Этим районом 
руководит Кузьма Афо- 
насьевич Старков. Я пред 
лагаю выдвинуть тов. С тар
кова кандидатом в депу
таты по нашему избира
тельному округу № 1 2  и 
просить тов. Старкова дать 
согласие баллотироваться 
для выборов в окружной 
С овет".

Затем т. М иридонов рас
сказал избирателям био
графию т. Старкова. Пос
ле этого  взял слово стаха
новец радист аэропорта 
т. М якишев.

„Я знаю т. С таркова,— 
заявил т. М якишев, — с 
1934 года. Тогда т. С тар
ков работал председателем 
Кондинского райисполко

ма. За короткий период 
времени под руководством 
т. Старкова работа связи 
в Кондинском районе на 
много улучшилась. Т. С тар
кова знаю как скромного, 
чуткого больш евика, по 
этому вношу предложение 
выдвинуть его кандидатом 
в депутаты окружного С о
вета от нашего избира
тельного округа*.

Выступившие товарищи 
Панышев, Левицкий и дру 
гие единодушно поддерж а
ли мнение товарищей Ми- 
ридонова н М якишева.

Собрание единогласно 
решило выдвинуть канди 
датом в депутаты Остяко- 
Вогульского окружного Со
вета депутатов трудящ их
ся товарища Старкова 
Кузьму Афонасьевича .Ф.11.

по выпуску консервов в физн 
ческих банках выполнена на 
107 процентов, план реализа 
цаи обеспечен на 1 0 2  процен
та. Неплохо здесь выполняет
ся м годовой план социалисти
ческих накоплений.

Характерно заметить, что 
консервный комбинат обеспе
чил выполнение производствен
ной программы при недостат
ке рабочей силы в среднем на 
12, 5 процентов. Таких пока
зателей в работе можно было 
добиться только в результате 
коренного улучшения полити
ко-массовой работы, широкого 
развертывания социалистичес
кого соревнования среди рабо
чих, высокой сознательности 
основных кадров в деле выпол
нения производственных зада
ний.

Если в 1938 году произво-

рин—бригадир утильцеха вы
рабатывает дневную норму на 
220 процентов, Александр Ша
балин ва 2 1 1  проц., Мария 
Устиновна Паромова, Аеьма 
Ашарапова — выполняющий 
норну выработки на 2 1 1  ш 
более процентов.

Рабочие и служащие Саха 
ровского консервного комбина
та, идя по пути дальнейшего 
улучшения производственной 
и финансовой работы, развер
нут еще шире социалистичес
кое соревнование, как основ
ной рычаг успешного выаел- 
нения плана. Б историческо
му дню — 24 декабря, ко дню 
выборов в местные Советы де
путатов трудящихся, доетмгаут 
нового общего подъема насв«- 
ем производстве и е чеетью 
не только выполнят, ко я  ме- 
ревыполнят производственную

X это постановление имело 
также большое значение для 
улучшения партийной пропа
ганды; оно исправило ряд не 
дочетов в деле постановки 
партийной пропаганш вомно 
гнх организациях. ЦК ВКЩб) 
вновь подчеркнул этим поста
новлением, какое почетное 
место отводит он пропаганде 
марксизма ленинизма, изуче
нию истории партии. ЦК 
ВКЩб) еще раз напомнил сво 
ни решением всем коммунас 
там об их обязанности новее 
дневно повышать свой идей
ный уровень, а парторганиза
циям — их обязанность про
верять как большевики выпол
няют это требование устава.

В итоге мы имеем большой, 
накопленный за этот год опыт 
партийной пропаганды на но 
вой основе, указанной ЦК 
ВБЩб). Мы сделали в этом 
деле значительный, хотя еще 
только первый серьезный шаг 
-вперед.

Постановление ЦК ВКЩб) 
помогло партии поднять зна
чение и авторитет советской 
интеллигенции в массах, во
оружая эту интеллигенцию 
знанием марксизма-ленинизма.

В значительной степени 
ликвидирован существовавший 
в партийной пропаганде раз
рыв между марксизмом и ле
нинизмом, между историческим 
материализмом и политикой 
партии. Нанесен удар вульга
ризаторству и упрощенчеству 
в изучении истории.

Миллионы людей, в особен
ности наши кадры, увидели 
более ясно те лучезарные 
перспективы, какие открывает 
великое учение Маркса—Эн
гельса—Ленина—Сталина.

Под знаменем этого учения 
мы будем двигаться вперед 
еще более успешно. Морально- 
политическое единство совет
ского народа благодаря идей
ной вооруженности марксизмом 
ленинизмом получает еще боль
шую крепость, более глубокое 
содержание, строится на еще

более несокрушимой, гранит
ной основе. Мы будем бороть
ся и впредь за повышение ка
чества нашей партийной про
паганды. Партия еще больше 
поможет в этом деле своим 
пропагандистам.

Пусть помнят руководители 
партийных организаций, что 
они отвечают не только за 
состояние хозяйства, но отве
чают не менее за постановку 
партийной пропаганды. Каж
дый из нас должен работать 
неустанно над повышением 
идейного уровня всех членов 
и кандидатов партия, комсомо
ла, миллионов беспартийных 
строителей социализма. Пере 
довые люди нашего века, лю
ди марксизма-ленинизма, ста
новятся той великой силой, 
которая преобразует весь мир. 
Большевистская наука помога
ет нан сократить путь нашего 
непобедимого движения к пол
ной и окончательной победе 
коммунизма.

(Передовая ,Правды*за14 иеября 
1939 годе).

дительноеть труда накомбина-‘программу и план социалисте 
те не составляла даже 100 ческого накопления 1939 иода, 
процентов, то в текущем году Этим будет еще раз доказана 
она поднялась до 125, 8  про-; беспредельаая любовь ж ире- 
цента, а жо утильцеху до данность коллектива рабочих 
169, $ ироц. в среднем. |И интеллигенции комбината 

Людей, выполняющих провз- 1 партии Ленина—Сталина, 
водствениые задания свыше Иосиф Сивков.

Областное совещание 
механиков МТС

1 2  ноября закончилось, 
созванное обкомом ВКП(б) 
и облисполкомом, первое 
областное совещание стар
ших механиков машинно- 
тракторных станций и ре
монтных мастерских, на 
котором присутствовало 
92 человека. Совещание 
обсудило вопросы органи
зации труда и технологи
ческих процессов на ре 
монте тракторов и ком
байнов. Специалисты МТС 
заслушали ряд инструктив
ных докладов о способах 
реставрации запасных ча
стей, о причинах прежде
временного износа деталей.

С большим вниманием 
участники совещания про
слушали лекцию инж ене
ра Всесоюзного института 
механизации и электрифи 
кации т. Фетисова „Об ус
ловиях эксолоа'Рации газо 
генераторных тракторов и 
о технологическом уходе 
за  ними". Огромный ин
терес  вызвала такж е л ек 
ция профессора Омского 
сельхозинститута С. В Баш
кирова „Об обеспечении! 
ефремовской агротехники,' 
средствами механизации*. 

Совещание обратилось I

ко всем агрономам, работ
никам МТС и мастерским 
области с призывом исту
пить в соревнование жо 
оказанию помощи ефремев- 
цам колхозов в их борьбе 
за получение высокого 
сталинского урожая в 
1940 году.

Участники совещания де 
ли обязательство закон
чить ремонт тракторов к 
всех других сельскохозяй 
ственных машин не жоэд 
нее 25 марта. Они решили 
провести своим* силами 
реставрацию деталей, сок
ратив на 2 0  процентов свою 
потребность в запасных 
частях. Участники со вета  
ния обязались такж е под
готовить на краткосроч
ных курсах 1 0  тысяч при 
цепщиков из рядов кол 
хозников, преимуществен 
но женщин, провести пред
посевную культивацию но 
лей, посеять 1,5 миллиона 
гектаров шахматно-пере
крестным способом.

М етодические м атериа
лы этого важного совещ а
ния будут разосланы дли 
руководства всем М ТС 
Омской области.

(ОмТАСС).
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Состав окружных избирательных комиссий
по выборам в Самаровский районный Совет депутатов трудящихся

Ив Бгзьяновскому 
■ ш р и м н ц  округу М* 15

Жредседатель избирательной 
комиссии — Еремеев Василий 
Федотович—от Базьяновского 
колхоза.

Заместитель председателя из
бирательной комиссии—Бабки
на Августа Петровна—от меж
союзного собрания с. Базьяны.

Секретарь избирательной ко* 
миссии—Петров Филипп Федо- 
ревяч—от Базьяновсвого Вол
хова.

Члены избирательной ко
миссии :

Каюкова Васса Дорофеевна 
—ет Базьяновского колхоза.

Спасеннисов Ефим Аксен- 
тьович—от Базьяновской пер
вичной организации Осоавиа- 
хмма.

По Добринскому 
избирательному округу №  16

Председатель избирательной 
комиссии—Емавова Зоя Ва
сильевна—от Добринской пер
вичной комсомольской органи
зации.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии—Жа
рова Варвара Афонасьевна— 
ет Добринской первичной ком
сомольской организации.

Секретарь избирательной ко- 
миссии — Клепиков Василий 
Алексеевич — от Добринского 
колхоза.

Члены избирательной комис
сии:

Дудник Андрей Григорье
вич—от Добринского колхоза.

Клыков Алексей Демьяно
вич—от Добринского колхоза.

Не Селияровскому 
к а р а те ль н о м у округу № 17

Жредседатель избирательной 
комиссии — Рыбьяков Федор 
Матвеевич — от межсоюзного 
себрания с. Селиярово.

Заместитель председателя из
бирательной комиссии—Фмр
сов Андрей Дмитриевич—от 
Селияровского колхоза.

Секретарь избирательной 
комиссии—Ильиных Анна Алек
сеевна — от Селияровского 
колхоза.

Члены избирательной комис
сии:

Тюльканов Иван Петрович— 
от межсоюзного собрания с. Се
лиярово.

Фирсова Татьяна Афонась- 
евва — от Селияровского кол
хоза.

По Зенковскому 
избирательному округу № 18

Председатель избирательной 
комиссии—Пачганов Александр 
Алексеевич — от Зенковского 
колхоза.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии—Зма- 
новский Николай Иванович— 
от членов пайщиков сельпо.

Секретарь избирательной ко
миссии—Пуртова Нина Алексе
евна — от межсоюзного собра
ния с. Зенково.

Члены избирательной комис
сии:

Пачганова Плато ни да Гаври
ловна — от членов пайщиков 
Зенковского сельпо.

Белкина Евдокия Яковлевна 
—от Зенковского колхоза.

По Коневскому 
избирательному округу №  19

Председатель избирательной 
комиссии— Ёонев Александр
Макарович — от Коневского 
колхоза.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии—Конев 
Архип Петрович —от Ко нев
ского колхоза.

Секретарь избирательной ко
миссии—Шашкова Мария Дми
триевна—от Коневской первич-

комсомольской органазаной 
ции.

Члены избирательной комис
сии:

Захарова Фитннья Ивановна 
—от Коневского колхоза.

Башмаков Алексей Леонть
евич—от Коневского колхоза-.

По Троицкому изБирательному 
округу № 20

Председатель избирательной 
комиссии—Елфимов Александр 
Иванович—от межсоюзного со
брания с. Троица.

Заместитель председателя из
бирательной комиссии—Белкин 
Михаил Евграфович—от Тро
ицкого колхоза.

Секретарь избирательной ко
миссия—Козлов Яким Алексе
евич—от межсоюзного собра

н и я  с. Троица.
' Члены избирательной комис
сии:

Балдина Анфиса Николаевна 
—от Троицкого колхоза.

Левдина Анна Ивановна— 
от Троицкого колхоза.

По Белогорскому 
избирательному округу Ш 21

Председатель избирательной 
комиссии—Звягин Петр Алек
сеевич—от Беюгорского кол
хоза. #

Заместитель председателя 
избирательной комиссии—Ско- 
еырева Устинья Ивановна—от 
Белогорской комсомольской ор
ганизации.

Секретарь избирательной ко
миссии— Евтеева Клавдия Па
рамоновна—от профсоюза ра
ботников начальных и средних 
школ.

Члены избирательной комис
сии:

Звягин Семен Гаврилович— 
от Белогорского колхоза.

Мадинкина Зоя Григорьевна 
—от межсоюзного собрания 
с. Белегорье.

По Лугооскому избирательному 
округу №  22

Председатель избирательной 
комиссия—Антипин АфонасиЙ 
Андреевич—от Луговской пер
вичной парторганизации.

Заместитель председателя из
бирательной комиссии—Мона- 
кова Лидия Игнатьевна—от 
Луговской первичной комсо
мольской организации.

Секретарь избирательной ко
миссии—Шаламов Петр Ивано
вич—от межсоюзного собрания 
пос. Лугового.

Члены избирательной комис
сии:

Ситникова Тамара Дмитриев
на—от межсоюзного собрания 
пос. Лугового.

Усольцева Зинаида Никола
евна—от межсоюзного собра
ния пос. Лугового.

По Вершинскому 
избирательному округу Ш 23

Председатель избирательной 
комиссии—Сизаров Алексей 
Степанович—от Вершинской 
первичной парторганизации.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии—Баш- 
куров Николай Алексеевич—от ( 
межсоюзного собрания дер. Вер- ] 
шина.

Секретарь избирательной ко
миссии—Звягина Анна Степа
новна—от членов пайщиков 
Вершинского сельпо.

Члены избирательной комис
сии:

Сазонов Виктор Васильевич 
—от межсоюзного собрания 
деревни Вершина.

Алычева Федора Ильинична 
—от межсоюзного собрания.

США и война в Европе
Сразу же после начала но

ме! Европейской войны США 
объявили о нейтралитете. Од
нако разные слои американ- 
екоге населения по разному 
иониалж смысл этого нейтра
литета.

Подавляющая часть населе
ния-рабочие, фермеры, пере
довая интеллигенция, наибо
лее дальновидные политиче- 
в кие деятеля—считают поли
тику нейтралитета средством 
избежать вовлечения США в 
войну.

В то же время банковские 
и промышленные воротилы 
хотят такого «нейтралитета», 
который помог бы им как 
можно больше нажиться в 
европейской бойне, разжигае
мой англо-французскими им
периалистами.

Мменно с этой целью фи- 
наиеовне короли США всяче
ски добивались отмены зако
на о нейтралитете, предус
матривавшего эмбарго (запре

щение) на вывоз оружия в 
воюющие страны.

Американский конгресс (пар
ламент) в начале ноября мод 
давлением всесильных финан
совых магнатов, вопреки же
ланию широкого общественно
го мнения,отменил эмбарго на 
вывоз оружия в воюющие 
страны. Ио вновь принятому 
закону все воюющие страны 
могут свободно покупать в 
США вооружение при двух 
условиях: заказы должны
быть оплачены валидными и 
вывезены не на американских 
судах.

Отмена эмбарго идет в поль
зу лишь Англии и Франции, 
поскольку эти страны в про
тивоположность Германии об
ладают большими золотыми 
запасами, имеют большой тор
говый флот. Таким образом 
США, формально сохраняя 
«нейтралитет», на деле стано
вятся пособниками одного вою
ющего лагеря. Вот почему от

мена эмбарго «будет иметь 
своим результатом не ослабле
ние войны и не приближение 
конца войвы, а наоборот— 
усиление, обострение и затяж 
ку войны» (Молотов). Это по
нимают передовые слои аме
риканского населения. Так, 
например, съезд 33 профсоюз
ных организаций штата Нью- 
Джерси, осудив отмену эмбар
го на вывоз оружия, заявил, 
что это мероприятие «явно 
противоречит нейтралитету 
США»,

Дальнейшее расширение 
войны, особенно после отмены 
эмбарго, сулит американским 
промышленникам и судовла
дельцам головокружительные 
прибыли. По подсчетам одного 
американского банка в третьем 
квартале этого года прибыли 
203 крупнейших промы
шленных объединений соста
вили 2 0 1  миллиард долларов, 
против 104 миллиардов долла
ров в соответствующий пери

од 1938 года. Железнодорож
ные магнаты,имевшие в первую 
половину этого года 92 мил 
лиона долларов убытков, ожи
дают за вторую половину по 
лучить 50 миллионов долларов 
прибыли.

Боенвая промышленность 
США сейчас загружена зака
зами, судовладельцы всячески 
обходят закон, запрещающий 
перевозить оружие иа амери
канских судах. Они или при
писывают свои суда к портам 
других государств или фиктив
но «продают» им свои парохо
ды. Горячка наживы настоль
ко охватила капиталистов, что 
на малейшие слухи все аме
риканские биржи отвечают 
резким понижением курса всех 
ценных бунаг.

Закон об отмене эмбарго не 
только делает сомнительным 
нейтралитет США, но также 
ставит их перед угрозой быть 
втянутыми в войну.

(ТАСС).

Па Елизаравсному 
изБирательному округу №  2 4

Председатель избирательно! 
комиссии—Кайгорздова Мария 
Гавриловна—от Елизаровского 
колхоза.

Заместитель председателя 
избирательной комиссии—Кай- 
городов Вениамин Иванович— 
от Елизаровского колхоза.

Секретарь избирательной ко
миссии—Кайгородов Петр Гри

горьевич—от Елизаровской пер
вичной комсомольской органи
зации.

Члены избирательной комис
сии:

Скрипунов Михаил Назаро
вич—от Елизаровского колхоза.

Кайгородов Алексей Андре
евич— от межсоюзного собра
ния дер. Елизарово.

По Урмаииому избирательному 
округу №  25.

Председатель избирательно! 
комиссии— Шилов Васили! 
Яковлевич — от межсоюзного» 
собрания пос. Урманного.

Заместитель председателя из
бирательной комиссии—Смирно
ва Анна Трофимовна—от меж
союзного собрания пос. Урхан- 
ного.

Секретарь избирательной ко
миссии—Текутьев Яков Геор
гиевич — от Урманной сель
хозартели.

Члены избирательной комис
сии:

Хайрулина Мария Ахметов
на—от Урманной сельхозартели.

Коровин Василий Иванович 
—от Урманной сельхозартели.

Поправка
В нашей газете за 15 ноября 

на второй странице, в статье .Д о 
стойные сыны народа*, допущена 
ошибка. Отчество товарища Ф е  
фелова следует читать Павлович.

ИЗВЕЩЕНИЕ
16 ноября с. г., в 7 часов вече

ра, в помещении Дома Народов 
Севера открывается окруж ное  
предвыборное совещание по вы
борам в областной Совет деп у
татов трудящихся.

Окружном ВКЩб).

Ответств. редактор 
, С. В. ВАСИЛЬЕВ.

Потерялась лошадь — масти 
гнедой, уши пороты, грива на 
левую сторону, хвост остри
жен—оставлена прядь. Особых 
примет нет. Возраст Зт/г г°Да 

Знающих просьба сообщить: 
Остяко-Вогульск, Пушкинский 
переул. дом № 6, Кайгородову".
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